



ROUERGUE

À la découverte de la biodiversité du Lévézou (2026)

Dans le cadre du projet « À la découverte de la biodiversité du Lévézou », le CPIE du Rouergue, en partenariat avec la fondation EDF, EPAGE Viaur proposent aux écoles du PETR Lévézou,- un module pédagogique dédié à la découverte de la biodiversité locale. Conçu pour s'étaler sur trois à quatre années scolaires, ce programme permet d'accompagner chaque année trois classes, du CP au CM, dans une exploration sensible et active de leur environnement.

L'objectif est multiple : faire découvrir aux élèves la richesse de la faune, de la flore et des milieux naturels du Lévézou ; stimuler leur curiosité et leur bien-être par l'observation et l'expérimentation ; renforcer leur lien au territoire ; et développer leur conscience écologique. Le projet vise également à valoriser les compétences des enfants à travers des productions concrètes et créatives.

Chaque classe bénéficie de trois demi-journées d'accompagnement :

1. **Découverte d'une thématique** au choix (oiseaux, sol, haies, insectes, rivière, zones humides, nuit, etc.) et premiers apports naturalistes.
2. **Sortie immersive** sur le terrain pour observer, manipuler et expérimenter.
3. **Restitution** sous forme de panneau pédagogique et réalisation d'une photo illustrant une espèce emblématique du territoire.

Ces productions viendront enrichir l'exposition itinérante « Biodiversité en Lévézou », destinée à circuler sur l'ensemble du territoire : écoles, centres de loisirs, mairies, offices de tourisme, évènements locaux tels que « Le Lévézou fête sa biodiversité », etc. Cette démarche collective permettra de fédérer les écoles publiques et privées autour d'un projet partagé.

Des temps d'échanges avec les enseignants sont organisés afin d'encourager la poursuite de la dynamique, notamment vers la mise en place d'Aires Terrestres Éducatives ou le développement de pratiques d'école dehors. Entre les séances, les équipes pédagogiques pourront continuer d'explorer la thématique choisie, accompagnées à tout moment par un animateur du CPIE.

Ce programme scolaire s'inscrit dans une dynamique plus large qu'est la découverte de la biodiversité du Lévézou à tous les publics. Aussi en 2026, un Escape Wild pour les familles, et des animations pour tous les publics et notamment les publics en situation d'handicap auront lieu. Plus d'infos à venir prochainement.

Ce projet s'inscrit pleinement dans l'ambition du CPIE du Rouergue : sensibiliser, accompagner et donner envie d'agir pour la biodiversité locale, en plaçant les enfants au cœur de l'expérience.

**CENTRE PERMANENT
D'INITIATIVES
POUR L'ENVIRONNEMENT**